

Tendrá el IEQ 70% de lo que quería para el próximo año

La autoridad electoral de Querétaro gastará sólo 70 por ciento del presupuesto que proyectó ejercer en 2010, pues habiendo solicitado 62.6 millones de pesos, le han sido otorgados 44.1 millones.

El Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro dictaminó en sesión ordinaria del 29 de octubre de este año, proponerle al Poder Ejecutivo un presupuesto de 62 millones 636 mil 219 pesos.

Asegura el Senador Eduardo Nava

Urgente que el Partido Acción Nacional reaccione

» Ante las auditorias y comparecencias de ex funcionarios panistas, es obligatorio que se presenten pruebas, aseguró el Senador

MINERVA CONTRERAS

Es necesario que el Partido Acción Nacional le “dé la vuelta a la hoja” y deje de lamentarse por los resultados en los pasados comicios electorales y mejor dedicarse a buscar mayor acercamiento con la población para recuperar la confianza de la ciudadanía, aseguró el Senador por Querétaro, Eduardo Nava Bolaños.

Dijo que el partido del cuál es militante, enfrentará diversos retos para el próximo año como la renovación de su dirigencia estatal y el trabajo de capacitación con la militancia.

“Trabajar en capacitación, en la unidad del partido, en recoger la demanda social y en un acercamiento que nos posicione para el 2012 para recuperar algunos municipios conurbados por la capital. Es una tarea muy fuerte porque ya no somos gobierno, sino oposición y cómo tal debemos de ser ciudadanos responsables que debe de trabajar con la ciudadanía para que detone una mejor calidad de vida”, destacó.

No descartó que exista divergencia de opiniones en el PAN, sin embargo, prefirió no calificarlas como guerras internas.

“Hubo comentarios de que muchos actores políticos están dando juego a las declaraciones del PRI. Que de repente algunos posicionamientos es normal que existan, pero nos deben de unir las coincidencias. Las diferencias hay que darles la vuelta”.

Sobre la comparencia de ex funcionarios panistas acusados de presuntos actos de corrupción, Nava Bolaños dijo: “Ya pagamos nuestras culpas y hoy si hay algún funcionario que tiene algo que deber que de una vez lo denuncien y lo presenten. Que se revisen las cuentas públicas y que sobre eso se actúe”.

PIDE DIRIGENTE JUVENIL DEL PAN FELIPE FERNANDO MACIAS

Neutralidad en Secretaría de la Juventud

por Sergio Hernández Saucedo

La Secretaría de Juventud debe de ser un catalizador de los problemas que nos aquejan y no un espacio para pseudopolíticos, pidió el dirigente juvenil del PAN en el municipio Felipe Fernando Macías.

“Ya empezamos a ver varios actores políticos queriéndose colgar de ese espacio para fines personales, y es muy fácil reconocerlo, lo vemos en la prensa, lo vemos en el medio político, algo que evidentemente el gobernador no debe de permitir”.

Dijo, que esa Secretaría se puede prestar para operar políticamente para un partido, es por ello que esa Secretaría deberá de encabezarla un joven que garantice neutralidad, imparcialidad y espacio para todos los jóvenes queretanos.

Señaló que el trabajo que venía realizando el Instituto Estatal de la Juventud, había sido efectivo, “yo creo que se estaba haciendo un buen trabajo porque nos constaba que hubo muchos apoyos y subsidios a jóvenes micro empresarios, estudiantes; obviamente, también hay que decirlo, a los jóvenes nos ha costado mucho trabajo el ganar apoyo, el ganar fomento por parte del gobierno, yo creo que el mismo instituto fue un buen paso, pero siempre va a faltar apoyo para los jóvenes, siempre ha sido, los espacios han sido los que se han ganado los mismo jóvenes”.

Dijo, que si se cumple la promesa de la Secretaría por parte del señor gobernador, realmente se va a aplaudir, siempre y cuan-

do también cumpla con el objetivo real y no se cumpla en el espacio de que se politice la Secretaría.

Sostuvo que en esa dependencia se deben de ejercer programas de empleo para jóvenes, de seguridad social pero además debe de

levantar la mano para resolver problemas que nos aquejan y no ser un parapeto “pues eso no va servir para nada; esa secretaría le va a tener que entrar a los temas fuertes de interés estatal, hoy más que nada sería el empleo, tiene que estar proponiendo y generando espacios de empleo; foros, ferias de empleo; proponiendo iniciativas de ley, para fomentar que las empresas contraten jóvenes; incentivos para las empresas que contraten jóvenes; entrarle al deporte, el apoyo a los jóvenes deportistas; apoyo a los jóvenes en la cultura”.

Marcos Aguilar Vega, a favor de la reelección legislativa

CAÍN MENDOZA

Para el diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar Vega, pensar en la reelección de alcaldes y diputados locales en Querétaro sería una medida para que los ciudadanos puedan evaluar a los gobernantes y darles un voto de confianza para otros tres años.

Señaló que es acertada la propuesta de Reforma de Estado que llega en buen momento, y en el ámbito local tendría un impacto relevante; “En el caso de diputados locales me parece muy relevante, pues quien ostente un cargo de representación tenga un mayor compromiso con los ciudadanos”, acotó.

“El diputado tiene la oportunidad de seguir en el cargo siempre y cuan-

do haya hecho un buen trabajo a favor de la sociedad. Hay legisladores que de manera indebida no cumplen con sus funciones porque saben que sólo estarán tres años”.

Aguilar Vega acotó que “la sociedad estaría brindando mediante la reelección, un reconocimiento a quienes desempeñan una función y lo hagan bien; también mediante su voto puede sancionar negativamente a alguien que pretenda seguir en el cargo, pero no lo ha hecho bien”.

Dijo que el otro beneficio que ve a la medida es que el aprendizaje que obtiene una persona en una función es importante, “no será necesario que vuelva a aprender sobre lo que se hace en el cargo y esto es benéfico” puntualizó.

Califica Llamas de lentos a jueces

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

El Diputado local, integrante de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Jesús Llamas Contreras, acusó a los Jueces de impartir de manera muy lenta la justicia por lo que propuso les sea retrasado el pago de salarios conforme a la agilidad con la que imparten y administran la justicia.

El especialista en Derecho Laboral y Dirigente de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) Delegación Querétaro, expresó que el organismo que preside ha recibido quejas por el retraso en los juicios laborales.

“En términos generales han planteado su (denuncia) abogados que se quejan por la lentitud en los casos de los juicios más ordinarios, pero eso sí, si es el caso de un omnipotente o alguien que tiene mucha lana, éstos sí se resuelven ‘de volada’”, acusó el Legislador queretano, quien agregó que los juzgados se manejan siguiendo intereses políticos.

“Por ejemplo, el caso de un líder de la CTM que lo difamaron los del Partido Acción Nacional en Querétaro no se ha movido ese expediente porque es político el asunto... se nota mucho que hay una politización, yo presenté mi denuncia en contra de los de Acción Nacional y en 30 días resolvieron en el Juzgado que el expediente debería ser archivado porque iba en contra de Acción Nacional y porque en esos tiempos los que ostentaban el poder era los de ese partido... esto no debería ser así, el que infrinja la Ley que lo pague sea quién sea, así lo dice la Constitución”, consideró el priísta.

Llamas Contreras propuso que a los Jueces y a los Diputados se les pague con base en sus resultados y eficiencia, con el fin de agilizar tanto la impartición de justicia como la creación de leyes para los queretanos.

Buscan Diputados agilizar la justicia

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

El Presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LXVI Legislatura, Diputado Antonio Macías Trejo reconoció que la impartición de justicia en el Estado es muy lenta, por lo que propuso mecanismos de conciliación, juicios orales y acuerdos entre las partes que agilizarán la resolución de juicios.

a.m. publicó este lunes que según el estudio 'Ejecución de Contratos Mercantiles e Hipotecas en las Entidades Federativas. Indicadores de confiabilidad y desarrollo institucional local', el Estado ocupa el lugar 29 de 32, en la rapidez de los procedimientos ejecutivos mercantiles y el escalón 24 de 32, en la influencia del Poder Ejecutivo en el desempeño del Poder Judicial.

"Una situación clara es que en el Estado no es pronta ni expedita la impartición de la justicia hasta en materia civil, mercantil y penal... hay rezagos en los juzgados por muchos factores, la misma Legislación orilla a tener lentitud en los procesos judiciales, es necesario renovar la Legislación pasar de un sistema escrito a uno principalmente oral".

'Desaparecen' Diputados por periodo vacacional

¡ Sólo 10 de los 25 Legisladores queretanos respondieron al llamado que les hizo a.m.

¡ POR DANIEL MARTÍNEZ

La mayor parte de los Diputados 'desaparecen' durante la temporada invernal pues solamente diez de los 25 Legisladores locales pudieron ser localizados por este medio, de quienes solamente un coordinador, Ricardo Astudillo pudo ser localizado.

A pesar de que aún no tienen derecho a gozar de vacaciones, debido a que tienen solamente tres meses en el cargo, más de la mitad de los Legisladores queretanos no pueden ser localizados, incluso varios de



FOTO: KARINA CAMACHO (ARCHIVO)

ellos se fueron a vacacionar al extranjero.

a.m. intentó comunicarse con los Diputados queretanos pero la mayor parte de sus celulares, y blackberrys se encontraban

apagados, en buzón o fuera del área de servicio.

Los Diputados que sí respondieron al llamado de este medio fueron Marcos Aguilar Vega, Micaela Rubio, León Enrique

Bolaño, Luis Antonio Rangel Méndez, Bernardo Ramírez Cuevas, Blanca Pérez Buenrostro, Ricardo Astudillo Suárez, así como Luis Antonio Macías Trejo, Jesús Llamas Contreras

y José Luis Aguilera Rico, quienes devolvieron la llamada a este medio.

Además, la única comisión que estaba programada para la primera semana del año, la de Equidad y Género será cancelada debido a las 'vacaciones' del personal administrativo expresó la Presidenta de la Comisión que iba a sesionar, Diputada Micaela Rubio.

"El periodo de vacaciones de los trabajadores en general es hasta el 7 de enero, en lo personal yo tenía programada una reunión de la Comisión de Equidad y Género para el 5 de enero pero me pidieron se cancelara por cuestiones vacacionales porque los empleados que tienen derecho a estas vacaciones no están disponibles ese día... aunque nosotros seguimos trabajando", explicó la Legisladora panista.

LA MAYORÍA de los Diputados locales (15) se fue de vacaciones a pesar de que por Ley aún no les corresponde tomar un descanso por no tener un año en el cargo.

Condenan los Diputados alza a precio de gasolina

El Presidente de la Comisión del Transporte, Diputado Marcos Aguilar Vega criticó la decisión del Presidente de México Felipe Calderón

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Los Diputados de la LVI Legislatura queretana condenaron que el precio de la gasolina Magna haya subido por segunda ocasión en la semana y criticaron la medida aprobada por el Presidente Felipe Calderón.

a.m. informó el pasado 23 de diciembre que los ciudadanos están en total desacuerdo con el incremento a 7.77 pesos por el litro de gasolina Magna Sin, dicen, esto les traerá terribles consecuencias.

Verónica Gala, ama de casa, es propietaria de una camioneta, la cual utiliza 460 pesos a la semana de gasolina, el incremento afectará gravemente a subolsillo, puesto que además de subir dicho costo, teme vuelvan a subir otras cosas.

“Claro que nos va a afectar, gasto de gasolina con 460 pesos lleno, que dura una semana. Por supuesto que afecta, no nada más es la gasolina, es incremento general en todo”, expuso.

Josefina Vigeras, trabajadora, dice que solamente utiliza su automóvil para trasladarse a su trabajo y de su trabajo a su casa pero, dijo, definitivamente le afectará de manera considerable dicho incremento. Pero lo que más le preocupa es el aumento a los víveres.

“Sí nos afecta bastante en todo, pues va a volver a subir todo, aunque mi carro ocupa muy poco, como 150 pesos a la semana, yo nada más lo utilizo de mi trabajo a mi casa, pero sí se resiente esto (...) yo pienso que se va a incrementar en los víveres en general”, argumentó.

El Presidente de la Comisión del Transporte, Diputado Marcos Aguilar Vega criticó la decisión del Presidente de México

Felipe Calderón.

“Sin duda alguna yo no estoy de acuerdo con la medida, siempre hay mejores alternativas que el incremento a las gasolina Magna en dos ocasiones en el mes de diciembre... yo no estoy de acuerdo con esta situación considerando que el Presidente de la República (Felipe Calderón) había suscrito un acuerdo nacional... para que no se elevara el precio de la gasolina en el 2009... refleja una falta de compromiso cumplido y tendremos que revisar los mecanismos para tratar de compensar esta medida”, explicó el Legislador panista.

A su vez, el Legislador priísta Bernardo Ramírez aseguró que

la Presidencia de la República ha utilizado ‘cortinas de humo’.

“Hemos señalado que esta propuesta del Presidente (Felipe) Calderón y su reforma política de la reelección inmediata y otras propuestas ha sido una ‘cortina de humo’ porque se vienen otros problemas... el gasolinazo nunca fue consensuado y a

la luz de otras noticias espectaculares la gente no sabía que se venía el incremento...”.

Para tratar de compensar la situación, la Legisladora Blanca Pérez Buenrostro propuso llegar a un acuerdo para evitar que los aumentos en el combustible encarezcan todos los productos para los queretanos.

“El aumento es un golpe muy fuerte para la ciudadanía... ahora tenemos que buscar medidas para compensar que no se disparen los demás precios... incluso hacer un exhorto para que no se hagan más aumentos sobre en todo en combustibles que disparan todos los demás productos”, consideró la Legisladora priísta.

7.77

Precio de la gasolina, tras el primer aumento.

7.80

Pesos costo del combustible, tras la segunda alza.

Alerta por frío en la Sierra Gorda

► Autoridades municipales están al pendiente de las bajas temperaturas que se esperan en el norte del Estado

CAÍN MENDOZA

Las autoridades de la Sierra Gorda, están poniendo atención a las poblaciones que se encuentran en las partes altas (a más de tres mil metros de altura) pues son las que más problemas pueden tener por las inclemencias del frío que ha registrado temperaturas que llegan a los cero grados.

Juan Fernando Rocha Mier, diputado local del XV Distrito, señaló que se tuvo una respuesta de la gente de la capital que ha enviado ropa y cobijas a las personas que lo requieren, y las autoridades buscan evitar que se presentes decesos por hipotermia o por intoxicación al usar leña para calentarse.

“Tenemos el apoyo de muchas personas, llegaron cinco mil cobijas, las autoridades están haciendo lo propio, el frío nos perdonó un poco, pero hay zonas altas donde tenemos puesta la atención donde se resiente más el frío”.

El legislador señaló que se avecinan tem-

peraturas más bajas para los meses de enero y febrero, “estamos al pendiente con las alertas, estamos ubicando a la gente con condiciones vulnerables, pedimos apoyo de Protección Civil Estatal para que coordine los trabajos”.

Dijo que en Pinal de Amoles se está poniendo atención a comunidades que están en zonas altas sobre el nivel del mar como: San Gaspar, Hornitos, Los Pinos y San José. En Arroyo Seco se tienen detectados Tepozán, El Durazno, La Lagunita y la Flor.

En Landa de Matamoros se tiene comunidades como Agua Zarca y Lagunita de San Diego y como un foco rojo tiene las partes altas de San Joaquín, desde la cabecera municipal, Agua de Venado, San Rafael, Las Ovejas, El Teponí y Apartadero.

► Para el legislador local, Juan Fernando Rocha Mier, la ayuda ha sido la suficiente para atender a la población que habita en la Sierra Gorda en esta temporada

Trabajan en EU 130 mil queretanos: Rocha Mier

POR JORGE VARGAS

Noticias

Los serranos queretanos que emigran hacia Estados Unidos tienen entre sus principales problemas dificultades para repatriar los cuerpos de sus muertos, el envío y el cobro aquí de sus remesas, y completar la documentación oficial para obtener la matrícula consular.

La información la ha logrado el diputado por la Sierra Gorda de Querétaro, Juan Fernando Rocha Mier, al entrevistarse con algunos de ellos en distintas ciudades y condados de Texas, Atlanta y Carolina del Norte, que son los lugares donde vive la mayoría de los que emigran.

El Congreso del Estado tiene información de que 20 mil emigrantes serranos vienen habitualmente cada año a Querétaro y que habrá 130 mil queretanos trabajando de un modo o de otro en Estados Unidos.

Tiene informes también de que las deportaciones de los cuerpos muertos tardan hasta

un mes y en veces más tiempo, porque los requisitos legales para el traslado son otros, y porque los embarques mortuorios están supeditados a los vuelos hacia acá, y también porque en algunos casos los fallecidos son ilegales y se han registrado con otro nombre.

El envío de las remesas -estimado en casi 500 millones de pesos a costos actuales, cada año- topa aquí con que algunas casas de cambio casi no respetan la cotización del billete verde, y los documentos oficiales para obtener permiso de entrada y estancia los emigrantes los tienen después de superar un caudal de trámites burocráticos, a veces repetitivos, según aquella información.

A su regreso de allá, el diputado Fernando Rocha Mier madura ahora la idea de encontrar un mecanismo legal para lograr que los emigrantes batallen menos al cruzar la frontera norte e internarse en territorio mexicano y que vayan teniendo menos problemas con el envío de los cadáveres y el cobro de los dólares en la sierra gorda.

Convoca Astudillo a conservar el medio ambiente

IPOR REDACCIÓN

El Diputado del PVEM Ricardo Astudillo Suárez precisó que es "apremiante que asumamos como sociedad y Gobierno medidas urgentes que van de lo simple a lo complejo para ser verdaderos protagonistas de la conservación" del medio ambiente.

Aseguró que para hacer efectivos los compromisos ambientales "debemos dedicarnos a trabajar decididamente en medidas preventivas, que van desde actualizar nuestro marco legal, invertir en ejecución de programas ambientales, convocar a los diversos actores sociales a contribuir en este reto global, pero sobre todo, replantearnos formas de actuar, modificar nuestros hábitos cotidianos y nuestra forma de percibir y relacionarnos con nuestro entorno".

El Presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LVI Legislatura, precisó que en lo cotidiano "podemos trabajar en acciones sencillas, por ejemplo en esta temporada invernal, prevengamos incendios, procuremos no generar más desechos en nuestros hogares, ahorremos energía eléctrica y combustible, hagamos un uso racional y de nuestros vehículos, seamos moderados en el consumo de agua y productos derivados de la madera".

Recomendó también no quemar llantas, un cuidado especial con los juegos pirotécnicos, de preferencia no consumirlos, no dejar encendido el árbol navideño, tirar el árbol cuando el Municipio haga campaña de recolección, no



INVITA...



■ Debemos dedicarnos a trabajar decididamente

en medidas preventivas, que van desde actualizar nuestro marco legal (...) pero sobre todo, replantearnos formas de actuar, modificar nuestros hábitos cotidianos y nuestra forma de percibir y relacionarnos con nuestro entorno".

RICARDO ASTUDILLO
Diputado PVEM

hacer fogatas, no calentarse con anafres dentro del casa, entre otras.

Aseguró que medidas tan simples contribuyen a moderar la emisión de gases efecto invernadero, al tiempo que aseguró que como Legislador estará al pendiente en que se revise el marco regulatorio y que se generen las adecuaciones necesarias para que las actividades productivas se realicen en forma menos agresiva hacia el ambiente.

"De igual forma, estaremos desempeñándonos en coordinación con las instancias gubernamentales encargadas de ejecutar los programas ambientales para que estos se cumplan cabalmente", agregó.

Asimismo, el Diputado Ricardo Astudillo señaló que desde la Conferencia de Estocolmo, sobre medio ambiente humano en 1972, hasta la reciente cumbre de Copenhague, sobre cambio climático, han sido casi nulas las políticas públicas a nivel mundial para revertir los efectos nocivos de las actividades humanas sobre los ecosistemas y los recursos naturales.

México se ha posicionado como el segundo emisor de gases efecto invernadero en Latinoamérica, sólo superado por Brasil. Con este deshonoroso lugar seremos sede en 2010 de la reunión mundial ambiental.

"En este nuevo acercamiento multinacional, por la conservación, estaremos dando buenas cuentas como país, haremos un mejor papel que en Copenhague, no llegaremos con las manos vacías, sólo con propuestas de papel", concluyó el Legislador.

Nepotismo y tráfico de influencias en El Marqués

Denuncian trabajadores del municipio a dos regidores

Noticias

Dos regidores del Ayuntamiento de El Marqués son acusados por empleados del municipio de nepotismo y tráfico de influencias, por lo que solicitan al Presidente Municipal tomar cartas en el asunto, puesto que afirman que si esto es a tres meses, la situación podría agravarse a lo largo de la gestión pública municipal.

Isabel Olvera y Jerónimo Arredondo, regidores presidentes de la Comisión de Atención a la Mujer y Desarrollo Agropecuario respectivamente, fueron denunciados por un grupo de empleados mismos que pidieron permanecer en el anonimato ante el temor de represalias contra su persona.

Los empleados aseguran que estos representantes populares han hecho 'mancuerna' para obtener canonjías personales abusando de su cargo para colocar a familiares y realizar ges-

tionen fuera de su esfera ejecutiva.

En primer lugar, denunciaron acoso por parte de Isabel Olvera, quien diariamente recorre las oficinas municipales levantando un censo con información de los empleados municipales sobre su fecha de ingreso, salario y en su caso, filiación política.

El objeto de este censo es el de negociar su voto al interior del cabildo a cambio de eliminar personal e ir colocando a sus familiares en la nómina municipal, donde se sabe que varios de ellos ya están cobrando, entre estos dos hermanos, una cuñada, primos y sobrinos.

Asimismo, estos empleados se dijeron presionados por un par de personas quienes acuden a las oficinas de Atención Ciudadana, Tesorería y Desarrollo Urbano, realizando diversas gestiones a nombre del regidor Jerónimo Arredondo.

A decir de los denunciantes, Leandro Camacho y Daniel

Álvarez, quienes oficialmente se presentan como abogados 'asesores' del funcionario público, literalmente han puesto en marcha una oficina itinerante, con la que acuden a las misceláneas ubicadas en las comunidades ofreciendo su apoyo para agilizar y liberarles permisos para la venta de cerveza y bebidas embriagantes.

La Ley Orgánica Municipal del Estado de Querétaro, enuncia en su artículo 32 las facultades de los regidores, e indica entre ellas que éstos "...deberán abstenerse a realizar funciones ejecutivas en la administración municipal..."; sin embargo, este último regidor se extra limita en sus funciones, olvidando buscar un beneficio para el sector agropecuario que es el que representa en el Ayuntamiento.

Cabe señalar que en noventa días ninguno de los dos regidores ha presentado aún iniciativas en las comisiones que presiden.

Nada nueva la reforma de estado

►► Asegura el Diputado Federal, Reginaldo Rivera, que existen más de mil 600 iniciativas pendientes en la Comisión de Puntos Constitucionales

MINERVA CONTRERAS

“En política no se puede pretender descubrir el hilo negro”, aseguró el Diputado Federal por el IV Distrito de Querétaro, Reginaldo Rivera de la Torre, quien aseguró que la iniciativa de Reforma de Estado que presentó el Presidente de la República es una propuesta sesgada.

Dijo que como integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados, existen mil 600 iniciativas pendientes “con los temas que trata el presidente de la República, que es una recopilación de los datos más importantes en materia de iniciativas. No se puede reinventar el país tan fácil. El tema

por ejemplo de la reelección es un tema que se discute desde hace años en todos los partidos”.

Rivera de la Torre puntualizó la propuesta de la reelección de diputados y alcaldes podría ser viable pero no por un periodo tan largo como la propone el Titular del Poder Ejecutivo.

“Que se analice a fondo el tema de la reelección de alcaldes, de diputados y senadores”, dijo.

Concluyó que el aumento del porcentaje para obtener el registro del partido sí se debe tomar en cuenta, ya que algunas partidos buscan crear institutos políticos como una medida oportunista de vivir del erario público.

Cuarto de Guerra

● por Julio de la Cruz

cuarto.deguerra@hotmail.com

GOURMET. Un nuevo restaurante italiano está de moda en San Juan del Río. Se llama Luccina y me dicen que sirven excelentes sopas, pizzas, cortes, mariscos y pastas, además de postres traídos de Estados Unidos, como el cheese cake. El asunto viene a cuento porque el propietario es ni más ni menos que el ex alcalde panista y ex aspirante a gobernador **Jorge Rivadeneyra Díaz** que ha regresado con éxito a la iniciativa privada, sin olvidarse por completo de la política. El comedero, de calidad internacional y precios locales, está ubicado en la Plaza Finesse, de Prolongación Avenida México 96. A pesar de que tiene pocos días de haber sido abierto, ya registra llenos, por lo que hay que reservar al 427-29-8329. Como dice Carmelita Cavalleros de Herrera: *hay q'uir...*

ARCHIVOS CLASIFICADOS

BIEN VERDE. El nuevo alcalde de Ezequiel Montes, **Hipólito Filiberto Martínez Arteaga**, estaba reunido con los principales de Bernal, entre ellos el destacado empresario **Roberto Ruiz Rubio**, quien desde hace años se ha involucrado en el desarrollo y embellecimiento de ese pueblo mágico, cuando de pronto el edil se impacientó: "Bueno, ¿y no va a venir el de la Coca?". Ejem, ejem, es el de su izquierda, le comentó una alma caritativa. Y es que don **Hipólito Filiberto** es del Verde y está verde. *¡Qué oso!*

2009 RESUMEN ANUAL

cambio de guardia

El segundo cuatrimestre del año sin duda estuvo marcado por la victoria del Partido Revolucionario Institucional en los comicios de julio, con el consecuente regreso del tricolor a la Casa de la Corregidora, con José Calzada Roviroso como el nuevo gobernador de Querétaro. Se acentuó la epidemia de la influenza AH1N1, que comenzó a provocar decesos a lo largo y ancho del estado; y algo que provocó la gran alegría de los queretanos: los Gallos Blancos, consiguen el codiciado Ascenso a la Primera División.

Redacción
Segunda Parte

MAYO

2

Protesta Pepe Calzada como candidato del PRI al gobierno del Estado y convoca a proyecto ganador.

Reconoce la Secretaría de Salud dos casos confirmados de Influenza AH1N1.

5

Cumple Mario De Gasperín 20 años como Obispo de Querétaro.

Anuncian filtro en las escuelas para detectar a niños que presenten síntomas de Influenza. Reabren parques, cines y las delegaciones.

10

Oficializan partidos las candidaturas de José Calzada Roviroso y Manuel González Valle, ante el Instituto Electoral de Querétaro.

Regresan a clases 440 mil alumnos después del paro por la Influenza.

13

Repunta el virus de la Influenza humana. Suman 15 casos, 13 en Querétaro, 1 en San Juan del Río y uno más en Corregidora.

14

El ex gobernador Ignacio Loyola se hace cargo de la dirección general de la paraestatal Agroasemex, que tiene sede en Querétaro.

Se extiende la Influenza humana a Amealco, Cadereyta, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra.

15

Vinculan a Martha Cabrera García, esposa de Manuel Alejandro García Martínez, ex director de la Policía Municipal de Colón, con el homicidio de éste.

18

ARRANCAN oficialmente las campañas electorales.

24

Anuncia la Diócesis de Querétaro que la tradicional Peregrinación a la Basílica de Guadalupe sólo será para los hombres, en vista de la contingencia por la Influenza humana.

26

Regatean justicia a Jacinta Francisco Marcial.

El aspirante priista al gobierno estatal, José Calzada Roviroso, visita DIARIO DE QUERETARO.

30

Gallos gana el partido de ida por el ascenso en el estadio La Corregidora, contra Los Venados de Mérida.

30

El gobernador Enrique Peña Nieto apoya a Pepe Calzada en dos eventos realizados en Juriquilla.

Los Gallos Blancos ganan el partido de vuelta contra el Mérida en tanda de penales y ascienden a la Primera División.

31

La ciudad se vuelca en el recibimiento del equipo de Gallos Blancos, como campeones del torneo de Ascenso.

JUNIO

3

Caen 11 policías del Estado de México, capturados en Palmillas con lote de joyas y armas prohibidas.

7

Buscan a filicida. Acela Lozano Jiménez mató a su hija Franía Andrea Ramírez Lozano de 8 años de edad.

9

Plantea José Calzada Roviroso un Querétaro sin colores.

10

Capturan a Acela Lozano Jiménez, la filicida que envenenó a su hija.

12

Presenta el INAH Querétaro un centro ceremonial en San Juan del Río, en donde se practicaban sacrificios humanos con más de mil 700 años de antigüedad.

Asociaciones de peregrinos anuncian que con o sin bendición del Obispo Mario de Gasperín, marcharán al Tepeyac.

El acordeonista Celso Piña llena el Guerrero en un mega evento al que asisten más de 3 mil personas, como broche de oro del Festival Siguientescena.

23

Votan diputados locales contra la ley Robles pro aborto, impidiendo que se aplique en Querétaro.

10

Elecciones, lecciones, dice en entrevista para DIARIO el ex gobernador priista Enrique Burgos García. Los resultados electorales son advertencias para el 2012.

24

Ganó otro PRI: Es la generación del rescate, declara en entrevista para DIARIO el ex gobernador Mariano Palacios Alcocer.

13

El PRI revirtió 25 puntos de diferencia contra su principal contendiente, afirma el estratega de la campaña de Calzada Rovirosa, Adolfo Ibinarriaga en conferencia magistral en la UAQ.

31

Confía el gobernador Francisco Garrido Patrón en José Calzada, afirma en entrevista para DIARIO. Avizora papel brillante de su sucesor.

17

Ganó Pepe no PRI, señala el ex gobernador Ignacio Loyola Vera en entrevista para DIARIO.

18

Perdimos todos, revira el ex alcalde capitalino Armando Rivera Castillejos.

19

Amnistía Internacional exige liberar a Jacinta Francisco Marcial.

20

Muere el cinefotógrafo Rosalío Solano a los 95 años.

21

El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto y su novia Angélica Rivera "La Gaviota", acompañan al gobernador electo José Calzada en la celebración de sus 45 años.

Banqueta

EL QUE SABE, SABE

Representantes de varios sectores que activan la economía estatal local critican la torcida decisión federal de incrementar en centavos –desde ahora– los precios del litro de gasolina y diesel y en pesos los de varios productos de consumo básico. Vaticinan un índice inflacionario arriba de lo admisible en 2010. Y no hace mucho, Guillermo Ortiz, del Banco de México, y Jesús Silva Herzog, ex secretario de Hacienda, criticaban en un programa televisivo la obsesión que tienen los que hoy gobiernan: que los contribuyentes cautivos paguen lo que no pagan los grandes empresarios –entre ellos 460 dueños de las principales compañías–, en lugar de hacer una verdadera reforma fiscal donde paguen impuestos todos los que reciben ingresos, y ponían de ejemplo a Brasil. Pero este gobierno parece dar palos de ciego cada vez que corrige lo que cree está mal. Y es que –decía el regidor Marco Antonio León Hernández– el PAN aprendió todos los defectos del PRI, “pero nunca sus virtudes”. Por eso les fue más que peor en julio de este año.

YA NO HAY NI MUERTOS

Las comunidades de San Pedro y San Ignacio, en el municipio de Huimilpan, están en el camino que desde un día comenzó a cobijar las cabeceras municipales de Arroyo Seco y Pinal de Amoles, y ya no tienen gente, están desiertos. Ya ni el muerto se para por ahí. Los habitantes empezaron a irse desde que encontrar empleo mutó de aventura a desgracia, y se fueron hacia Estados Unidos. Los expertos en cuestiones económicas dicen que las crisis –como la que padecemos– tienen siempre una de tres salidas: el desempleo, la emigración o la violencia. A nosotros sólo nos falta la violencia. Porque cada vez tenemos más pueblos fantasmas, pues cada vez hay más desempleo, la emigración crece, por ende, y porque con hambre el ser humano es capaz de cualquier cosa. No nos vayan a salir con que de pronto estos lugares solitarios resultan tener todo para ser “pueblos mágicos”.

¡NO JALEN LA COBIJA!

La directora del DIF Municipal de Querétaro, Martha Yáñez Carbajo, está pidiéndole a la gente no donarles nada a los indigentes que duermen en la vía pública porque no tienen dónde, y diciéndole que los donativos mejor los hagan directamente en el sistema, para obligar a los miserables a resguardarse del tiempo inclemente. La actitud de ella es encomiable, sólo que de un día a otro no podemos romper paradigmas, y ser inhumanos con los desgraciados lo aprendimos en nuestros primeros años –hay que admitirlo. ¿Por qué no hacer una campaña que empiece a sembrar desde ahora la cultura del amor por el semejante? ¿Por qué no?...

Estrategias

Ni el gobierno de Vicente Fox, como tampoco el de Felipe Calderón Hinojosa, generaron estrategias fiscales y económicas para impulsar el crecimiento de nuestra economía, a tasas del Producto Interno Bruto suficientes para crecer al ritmo que requiere el país.

Lejos de ello, ante el proceso recesivo mundial, la falta de políticas anticíclicas adecuadas nos colocaron como la nación más afectada por los estragos de la crisis internacional.

No tenemos una política fiscal promotora del desarrollo, sino recaudadora, como tampoco políticas de fomento económico. La pequeña y la mediana empresa, que son las grandes generadoras del empleo, siguen en un virtual estado de marginación, sin apoyos ni accesos a créditos.

Salvo los ejercicios que se realizan en algunas entidades, que como Querétaro ensayan nuevos esquemas a fin de acelerar la reactivación económica, se debe reconocer un entorno nacional complejo y con no pocas amenazas. La falta de reformas estructurales ha derivado en una degradación en la calificación de la deuda soberana, bajo la consideración de que no hay la certidumbre en que las actuales políticas fiscales y económicas permitan al país crecer en competitividad.

Poco podremos hacer como nación el próximo año, pues a los efectos de un incremento inflacionario, se sumarán las presiones de la política fiscal.

La oportunidad del país está en que el Legislativo comprenda la importancia de arrancar con los cambios de fondo: fiscal, energético, laboral, sin los cuales estaremos retrasando el crecimiento del país, con un grave sacrificio para las nuevas generaciones.

Vamos contra el reloj mundial de la globalización, con oportunidades limitadas y sin que se hayan logrado aún los consensos necesarios para lograr el gran viraje que requiere la nación.